

02 6 2015 Los Tiempos / Cochabamba

Acuerdan Bs 15,5 el kilo de pollo

Un convenio entre los productores avícolas y el Gobierno fijó el precio del kilo de pollo en 15,50 bolivianos, pero a condición de que se instalen mesas de trabajo técnico para establecer un nuevo precio en función a la hoja de costos del sector, informó ayer su presidente, Willy Soria.

Ayer, en el segundo día del paro declarado por los comerciantes mayoristas contra el alza, el kilo se vendía hasta en 18,30 bolivianos.

La reunión entre los representantes de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA) y el viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Camilo Morales, comenzó a las 11:00 y terminó casi tres horas después.

“Ha sido una negociación prolongada, pero el diálogo ha sido absolutamente franco”, dijo Soria y contó que junto a un equipo técnico se analizó “con cierta profundidad” la situación del sector avícola.

Respecto al precio, ADA acordó una publicación de prensa para informar al público que no debe pagar más de 15,50 bolivianos por kilo de carne de pollo; pero condicionado a que posteriormente se hará una revisión de los costos para ver si hay necesidad de modificación, explicó Soria.

Añadió que las mesas técnicas deben instalarse “lo antes posible”, máximo hasta después de las fiestas de Carnaval.

Por su parte, en declaraciones a los medios, Morales dijo que el Gobierno y los representantes de ADA se reunirán recién en los próximos meses para analizar si podrá elevarse o incluso reducirse el precio del pollo, reportó ABI.

Explicó que se llegó al acuerdo luego de que los miembros de la ADA reconocieran que es preciso bajar el valor de su producto para ofrecerlo a un precio justo al consumidor final. Sin embargo, pidió que las amas de casa tengan un poco de paciencia, porque el costo del producto se regulará recién en uno o tres días.

En los últimos días, los avicultores de Cochabamba subieron el precio del pollo lo que obligó a los comerciantes a subir el precio al consumidor final de 13 a más de 18 bolivianos el kilo y después se declararon en paro.

Ayer algunos comerciantes vendían furtivamente carne de pollo a 18 bolivianos el kilo y una agencia avícola ofertaba el kilo a 18,30 bolivianos.

El acuerdo supone que los comerciantes mayoristas levanten sus medidas de presión, apuntó Soria, quien criticó la actitud de éstos que la noche del martes bloquearon el acceso a los mataderos para impedir el faeneo de pollo.

El miércoles, el asesor de ADA, Fernando Quiroga, señaló que los bajos precios y la escasa venta de diciembre pasado ocasionaron que los avícolas buscaran recuperarse de las pérdidas.

Cochabamba es el segundo productor de pollo parrillero del país, después de Santa Cruz.

Su producción abastece a los mercados de La Paz y El Alto con casi 300 mil pollos diarios.

La Prensa / La Paz

La subida del IPC se refleja en el alza del almuerzo

Los precios de los principales productos de la canasta familiar se elevaron en 0,97% en enero, lo que se refleja principalmente en un incremento del precio del almuerzo, que pasó de siete a 10 bolivianos en algunos populares mercados de la ciudad de La Paz.

Se trata de un incremento superior al de enero de 2014, cuando llegó a 0,26%, pero llama la atención que año tras año son los mismos alimentos que se encarecen: la papa, el pollo y el tomate, principalmente, según los datos oficiales del Instituto Nacional de Estadística (INE).

El precio del almuerzo en algunos mercados costaba hasta siete bolivianos, pero durante el mes de enero se elevó hasta 10 y 11 bolivianos, lo que es resultado principalmente del incremento de algunos alimentos.

El INE asegura que el almuerzo consumido fuera del hogar subió en 0,79%, aunque por los datos recogidos, el alza se acerca al 50%, en algunos casos.

Suben los jugos y las gaseosas. El alza del IPC, en enero, fue la más alta de los 13 meses precedentes, salvo en junio de 2014 cuando la inflación llegó a 1,21%.

Las mayores incidencias positivas durante el mes de enero fueron la papa, que subió en 9,85%; el tomate, que subió en un 8,13%; la carne de pollo, que registró un incremento de 4,36%; el almuerzo en 0,79%; la arveja, que subió 8,51%; también se observa un alza de las pensiones escolares en 3,44%. Mientras, en el rubro de las frutas, la manzana registra el mayor incremento con 9,85%. En tanto que la zanahoria, la lechuga, la haba tienen, ahora, precios menores a los de diciembre.

En general, según el INE, el rubro de los alimentos y las bebidas no alcohólicas es el que registró una mayor incidencia inflacionaria, con 1,93%, al igual que el rubro educativo, con 1,87%.

Pese a que el incremento de precios de algunas bebidas gaseosas, como el caso de la Coca Cola y la Pepsi Cola, se registró en el mes de diciembre, el INE ubica el alza en enero con 1,28%.

Lo mismo ocurre con el incremento del precio de la leche, que se vio reflejado en un aumento de los jugo de frutas en 3,9%, que es uno de los más altos índices de incremento en el mes pasado, al igual que el precio de la cerveza, cuya alza, según el INE, fue de 1,43%.

El aumento del precio de algunos alimentos también se reflejó en otros subproductos, como es el caso de la salteña, que en enero subió en un 1,75%.

El informe del INE señala que en la ciudad de La Paz el incremento de precios llegó a 1,06%, con una mayor incidencia del rubro de los alimentos y las bebidas no alcohólicas.

Los principales productos que se incrementaron fueron la papa, el tomate, la carne de pollo, el almuerzo que se consume fuera del hogar, la manzana y las pensiones escolares.

17.54 por ciento fue el incremento del precio del tomate en la ciudad de La Paz y es el registro más elevado.

Los productos

Que subieron de precio son más que aquellos que registraron un descenso. El precio de la zanahoria bajó un 6,09%, la lechuga cayó en un 9,51%; el precio de la haba bajó 9,48%; mientras que el servicio de transporte en mototaxi bajó en 9,41%; el pimentón/morrón cayó en 14,63%; mientras que el servicio de transporte interdepartamental, en 3,40%.